



Se estancó la economía mexicana por 30 años: SHCP

Enrique Hernández / 24 Horas

Viernes 10 Mayo 2013 - 07 : 43

El Programa Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018 buscará incrementar la productividad en los sectores correspondientes, manifestó el funcionario.

La economía mexicana se ha estancado en los últimos años, debido a que la productividad se ha reducido 0.7% promedio anual desde 1980, reveló Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El Programa Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018 buscará incrementar la productividad en los sectores correspondientes, manifestó el funcionario.

"Entre 1950 y 1980, la productividad de México creció de manera sostenida, sin embargo, de 1980 a 2010, la tasa de crecimiento anual es negativa. Esto es un dato dramático que explica por qué México a pesar de tener una economía estable, no está creciendo", manifestó.

"Si queremos crecer, si queremos elevar el nivel de vida de la población, que los mexicanos y mexicanas ganen más con su salario, debemos atender el enorme reto de la productividad", dijo durante participación en el foro de consulta México próspero del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018.

La productividad total incluye en conjunto al trabajo, capital y recursos naturales, expuso el encargado de las finanzas públicas.

"Hace 30 años, Chile y Corea tenían niveles de ingreso per cápita de bienestar muy similares a los que tiene México y hoy tienen para fortuna de ellos y frustración de nosotros, niveles de vida muy superiores a los nuestros que han logrado dejar atrás la pobreza", apuntó.

Uno de los problemas es que en los últimos años, la mayor parte de los empleos que se crearon en el país fueron informales, indicó.

Videgaray Caso recordó que si México hubiera tenido niveles de productividad similares a los de Corea, habría 86% menos pobres.

"Hoy México tiene algunos sectores de su economía, algunas empresas, incluso algunas ciudades, que tienen altísimos estándares de productividad y que compiten exitosamente en el mundo globalizado; sin embargo, ésta no es la condición mayoritaria de la población".

Capital "golondrino" le da fuerza al peso

Más inversión golondrina, los compromisos para aprobar las reformas estructurales y la mejora de la calificación de Fitch a la nota soberana de México fortalecieron ayer el tipo de cambio interbancario a 48 horas, el cual cerró a la venta en 11.95 pesos por dólar a la venta.

"El tipo de cambio se mantuvo fortalecido por la entrada de flujos del exterior al país, principalmente a instrumentos gubernamentales de largo plazo", explicó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco BASE.

Según la analista, el buen momento de la moneda al mayoreo será transitorio, aun cuando las perspectivas del peso siguen siendo de apreciación y "es posible que se aproxime a niveles de 11.90 pesos por dólar", dijo.

La divisa mexicana se cotizó ayer en su mejor nivel desde el 5 de agosto de 2011, cuando terminó la jornada cambiaria en 11.99 pesos por billete verde, según el Banco de México.

"El pasado martes se dieron dos noticias económicas importantes para alentar a los inversionistas y al mercado", comentó Carlos Ponce Bustos, director ejecutivo de Análisis y Estrategia Bursátil de Grupo Financiero Ve por Más.

La primera gran noticia fue que la calificadora Fitch aumentó la calificación soberana del gobierno mexicano, lo cual se esperaba para la segunda mitad de este año y se dio antes, expresó.

Otra buena señal fueron las declaraciones del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, sobre la fortaleza y la estabilidad, explicó el economista.

Agregó que los inversionistas vienen a la económica mexicana porque encuentran rentabilidad en las tasas de interés, respecto a economías desarrolladas y emergentes, así como ven pocos riesgos.

PREOCUPACIÓN

"He escuchado preocupaciones sobre los capitales golondrinos, de qué pasarán cuando en México vuelva al reducir las tasas de interés. Ese dinero puede salir y generar un brusco movimiento, pues esa es parte de la naturaleza de los mercados", dijo Ponce Bustos

"El efecto negativo o positivo depende mucho de la condición de cada uno de los inversionistas. Pero lo más importante es que con la mejora en la calificación el peso se ha fortalecido", agregó el experto.

"Una apreciación excesiva sí nos preocuparía, pero hasta donde yo veo las cosas, hoy en día no es motivo de preocupación", dijo el pasado miércoles Enrique de la Madrid Cordero, director general del Banco de Comercio Exterior (Bancomext).

El encargado del banco desarrollo manifestó que para exportar no sólo es necesario considerar el precio del peso, sino la competitividad del país y la calidad de sus productos, y es esta mezcla lo que le ha permitido a México ser una nación exitosa.

En sus últimas participaciones con empresarios, inversionistas y medios de comunicación, Carstens ha externado su preocupación por el arribo de capitales golondrinos, incluso ha dicho que están muy atentos a su evolución.

Según el responsable de vigilar la política monetaria, la economía mexicana se ha convertido un mercado preferido de los inversionistas golondrinos, luego de que en los últimos 12 meses ha recibido 60 mil millones de dólares de esa inversión.

"México se ha convertido en un destino atractivo para los inversionistas, debido a que salen de países avanzados donde los rendimientos de sus inversiones han disminuido", señaló Carstens ante los banqueros en su reunión de Acapulco.

Dijo que los capitales de cartera son buenos y bienvenidos, pero deben llegar a una velocidad que sea manejable y no distorsionen los precios en la economía ni generen burbujas.

"Todavía no estamos en esa circunstancia, pero si los flujos continúan e intermedian de forma diferente habría el peligro de que hubiera precios distorsionados en la economía, por lo que el Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero debe estar pendiente de que esas distorsiones no se generen", dijo el ex secretario de Hacienda y Crédito Público.

El banquero central señaló que está a favor de privilegiar la inversión extranjera directa (IED), porque genera empleos y crecimiento. Sin embargo, la inversión de cartera sólo busca tener mayores rendimientos de las tasas de interés.

"Lo que debemos privilegiar hacia adelante es la IED, pues es deseable que se incremente, ya que además de los beneficios en la economía, es favorable para el crecimiento nacional y regional, además de promover la generación de empleos", sostuvo Carstens.

LA INFLACIÓN MÁS ALTA DESDE 2010

El alza de alimentos agropecuarios y del transporte público provocó que la inflación anual durante abril terminará en 4.65%, la segunda tasa de elevación más alta desde 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Entre los productos y servicios de mayor incidencia en el índice inflacionario durante el cuarto mes de 2013 figuraron: transporte colectivo, con una alza mensual de 6.24%; tomate verde con un incremento de 27.80% en su precio; huevo que se encareció 3.45% más y el pollo, que levantó el vuelo 2.05% más sobre el nivel de marzo.

Otro producto que tuvo una fuerte incidencia por su consumo generalizado entre los mexicanos es la gasolina Magna, o de bajo octanaje, con una alza de 0.67%.